
  

 

Geburtsnamensbestimmung 

Checkliste 

 

Unserer Erfahrung nach benötigt Ihr Standesamt folgende Unterlagen im Original oder als von 
einer deutschen Stelle öffentlich beglaubigte Kopie zur Prüfung Ihrer Erklärung. Es kann jedoch 
sein, dass Ihr Standesamt noch weitere Unterlagen von Ihnen verlangt. Wenn Sie unsicher sind, 
wenden Sie sich bitte vorab direkt an Ihr Standesamt. 

 

Nachweis über die Zuständigkeit Ihres Standesamts 

• Wenn Sie selbst in Deutschland leben oder gelebt haben: Meldebescheinigung oder 

Wohnortangabe in Ihrem Reisepass oder Personalausweis. 

• Wenn Sie selbst noch nie in Deutschland gelebt haben und ein Elternteil in Deutschland lebt 

oder gelebt hat: Meldebescheinigung oder Wohnortangabe im Reisepass oder 

Personalausweis des Elternteils. 

Nachweis über Ihre Identität und Abstammung 

• Ihre Geburtsurkunde und die Geburtsurkunde Ihrer Eltern.  

• Wenn Ihre Eltern verheiratet, geschieden oder verwitwet sind: Heiratsurkunde (bei 

Eheschließung in Pakistan: Nika Nama und Marriage Registration Certificate), 

Scheidungsurkunde (bei Ehescheidung in Pakistan: Gerichtsentscheidung und Divorce 

Registration Certificate) oder Sterbeurkunde. 

• Wenn Ihr Vater die Vaterschaft zu Ihnen anerkannt hat: Anerkennungsurkunde und ggf. 

Zustimmungserklärung(en). 

• Wenn Ihre Eltern eine gemeinsame Sorgeerklärung abgegeben haben: Sorgeerklärungen 

und ggf. Zustimmungserklärung(en). 

• Wenn es eine sonstige behördliche oder gerichtliche Entscheidung über Ihre Abstammung 

oder die Sorge über Sie gibt (Vaterschaftsfeststellung, Sorgerechtszuweisung): Sonstige 

Entscheidung. 

Nachweis über Ihre deutsche Staatsangehörigkeit 

• Wenn Sie die deutsche Staatsangehörigkeit automatisch durch Geburt von einem deutschen 

Elternteil erworben haben: Ihre Geburtsurkunde und ein deutsches Ausweisdokument (z.B. 

Reisepass oder Personalausweis) Ihres deutschen Elternteils, das zur Zeit Ihrer Geburt gültig 

war. 

• Wenn Sie die deutsche Staatsangehörigkeit automatisch durch Geburt in Deutschland von 

ausländischen Eltern erworben haben: Ihre Geburtsurkunde und Ihr aktuelles oder früheres 

deutsches Ausweisdokument (z.B. Reisepass oder Personalausweis). 

• Wenn Sie die deutsche Staatsangehörigkeit durch Einbürgerung oder eine sonstige Erklärung 

erworben haben: Einbürgerungsurkunde oder sonstige Erklärungsurkunde. 

• Wenn die deutsche Staatsangehörigkeit festgestellt worden ist: Staatsangehörigkeitsausweis. 

Wenn Sie wünschen, dass wir Ihre Erklärung an Ihr Standesamt in Deutschland übersenden 

• Haftungsausschluss-Formular (vollständig ausgefüllt und unterschrieben) 

  



  

 

Birth Name Determination 

Checklist 

 

In our experience, your registry office requires the following documents in the original or as a 
copy publicly attested by a German authority to check your declaration. However, your registry 
office may require further documents from you. If you are unsure, please contact your registry 
office directly in advance. 

 

Proof of the jurisdiction of your registry office 

• If you live or have lived in Germany: Registration certificate or residence details in your passport 

or identity card. 

• If you have never lived in Germany yourself and one of your parents lives or has lived in 

Germany: Registration certificate or residence details in the parent's passport or identity card. 

Proof of your identity and parentage 

• Your birth certificate and the birth certificate of your parents.  

• If your parents are married, divorced or widowed: Marriage certificate (if married in Pakistan: 

Nika Nama and Marriage Registration Certificate), divorce certificate (if divorced in Pakistan: 

court order and Divorce Registration Certificate) or death certificate. 

• If your father made an acknowledgement of paternity for you: Declaration of acknowledgement 

and, if applicable, declaration(s) of consent. 

• If your parents have made a joint declaration of custody: Declaration of joint custody and, if 

applicable, declaration(s) of consent. 

• If there is another official or court decision about your parentage or custody for you (paternity 

determination, allocation of custody): Other decision. 

Proof of your German citizenship 

• If you acquired German citizenship automatically by birth from a German parent: Your birth 

certificate and a German identification document (e.g. passport or identity card) of your German 

parent that was valid at the time of your birth. 

• If you acquired German citizenship automatically by birth in Germany from foreign parents: Your 

birth certificate and your current or previous German identification document (e.g. passport or 

identity card). 

• If you have acquired German citizenship through naturalization or another declaration: 

Naturalization certificate or other declaration certificate. 

• If German citizenship has been established: certificate of citizenship. 

If you would like us to send your declaration to your registry office in Germany 

•  Disclaimer form (fully completed and signed) 


